



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis Informativa

3 DE AGOSTO DE 2020

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

ZETA.

“INE ENTREGARÁ 23 MIL CREDENCIALES DE ELECTOR EN BC”

La vocal ejecutiva de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral, María Luisa Flores Huerta, refirió que para una primera etapa de reapertura de instalaciones, el organismo tiene pendientes de entregar 23 mil 168 credenciales electorales en Baja California, las cuales fueron tramitadas previo a que cerrara sus 853 Módulos de Atención Ciudadana el 23 de marzo en razón del coronavirus COVID-19.

<https://zetatijuana.com/2020/08/ine-entregara-23-mil-credenciales-de-elector-en-bc/>

- NACIONALES

MARCA CLARO.

“INE REINICIA ATENCIÓN GRADUAL EN MÓDULOS”: EXCLUSIVAMENTE PARA ENTREGA DE CREDENCIALES

Este lunes 3 de agosto del año en curso, el INE (Instituto Nacional Electoral) abrirá la mayor parte de sus módulos de atención (377 de 487) para brindar atención, con cita previa, a las personas que no pudieron recoger su credencial para votar debido a la emergencia sanitaria por coronavirus.

<https://www.marca.com/claro-mx/trending/2020/08/02/5f2702db268e3ee40c8b4645.html>

EL HERALDO.

“LAS REDES Y TROLLS, EN LA MIRA DEL INE”

Facebook y Twitter son las herramientas con las que el Instituto Nacional Electoral (INE) prevé combatir las fake news, trolls y transparentar la compra de propaganda en esos espacios, para facilitar la fiscalización de campañas en 2021, informó el secretario Ejecutivo, Edmundo Jacobo Molina.

<https://heraldodemexico.com.mx/pais/edmundo-jacobo-molina-ine-fake-news-censura-memes-trolls-facebook-twitter-elecciones-2021/>

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL

LA CRÓNICA.

“HA SALVADO COVID A ‘KIKO’ DE LA CÁRCEL”: GOBERNADOR

Meter a la cárcel por primera vez a un ex gobernador de Baja California es el propósito de Jaime Bonilla Valdez, mandatario estatal, quien compartió el balance de los logros y pendientes durante su administración en exclusiva para EL IMPARCIAL.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Ha-salvado-Covid-a-Kiko-de-la-carcel-Gobernador-20200803-0001.html>

PERIODISMONEGRO.

“JUSTIFICA BONILLA DESAPARICIÓN DEL CONSEJO DE LA JUDICATURA”

MEXICALI.- El Gobernador del Estado Jaime Bonilla, justifica la aprobación de la iniciativa para desaparecer el Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Gobierno del Estado ya que era una agencia de colocaciones de los anteriores gobernantes.

<https://www.periodismonegro.mx/2020/08/02/justifica-bonilla-desaparicion-del-consejo-de-la-judicatura/>

PUNTO NORTE.

“SE MERECE Y TIENE CON QUÉ”, DICE BONILLA DE MARINA DEL PILAR COMO POSIBLE GOBERNADORA

Tijuana.- El gobernador de Baja California, Jaime Bonilla Valdez aseguró que la alcaldesa de Mexicali, Marina del Pilar Ávila Olmeda “se merece y tiene con qué” para convertirse en gobernadora

<https://pontonorte.info/2020/08/02/se-merece-y-tiene-con-que-dice-bonilla-de-marina-del-pilar-como-posible-gobernadora/>

ZETA.

“BONILLA PAGARÁ ADEUDO CON UABC EL PRIMERO DE NOVIEMBRE”

El adeudo histórico de mil 700 millones de pesos entre el Gobierno del Estado y la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) será liquidado el primero de noviembre, garantizó el gobernador Jaime Bonilla Valdez, durante una conferencia de prensa que brindó en las oficinas del Poder Ejecutivo en la Capital del Estado.

<https://zetatijuana.com/2020/08/bonilla-pagara-adeudo-con-uabc-el-primero-de-noviembre/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“NO NECESITO PAGARLE A MEDIOS, PSN ME TRATA MUY BIEN”: BONILLA

El gobernador Jaime Bonilla Valdez mencionó que su recomendación a no leer periódicos y de invitar a los bajacalifornianos a solo ver PSN, medio informativo de su propiedad, es porque ahí le dan un muy buen trato y no le cobran.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/bonillapsnmediosnoticiasreporterosperiodistaxpresiongobernadorbajacaliforniapublicidad-5573692.html>

LA CRÓNICA.

“ANUNCIAN REACTIVACIÓN DE IGLESIAS Y ALBERCAS”

MEXICALI, B.C.- La reactivación de iglesias y albercas que cumplan con los protocolos sanitarios para impedir contagios, fue autorizada por la Administración estatal que encabeza el Gobernador Jaime Bonilla Valdez, anunció este domingo Mario Escobedo Carignan, Secretario de Economía Sustentable y Turismo (SEST).

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Anuncian-reactivacion-de-iglesias-y-albercas-20200802-0016.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“NUEVAS BOMBAS DE TRATAMIENTO ESTÁN POR EMPEZAR A OPERAR”: SEPROA

Tijuana. – A días de que se cumpla un mes de la llegada de las bombas para mejorar la Planta de Bombeo de la Comisión Internacional de Límites y Aguas entre México y Estados Unidos, el titular de la Secretaría para el Manejo, Saneamiento y Protección del Agua de Baja California, Salomón Faz Apodaca informó que está por concluir la instalación de la tercera bomba.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/nuevas-bombas-de-tratamiento-están-por-empezar-a-operar-seproa-5572565.html>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ASEGURA MARINA DEL PILAR QUE ANTES SOLO SE PAVIMENTABAN ‘LAS CALLES DE LOS ALCALDES Y SUS AMIGOS’”

La alcaldesa de Mexicali, Marina del Pilar Ávila Olmeda, aseguró que en administraciones anteriores solo se pavimentaban las vialidades donde vivían los presidentes municipales y sus amigos, pero hoy trabajan en las colonias populares.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/asegura-marina-del-pilar-que-antes-solo-se-pavimentaban-las-calles-de-los-alcaldes-y-sus-amigos-5573502.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SANCIONAN VENTA ANTICIPADA DE ALCOHOL”

Cuatro restaurantes, todos ellos del giro de venta de mariscos, fueron sancionados la semana pasada por realizar la venta de alcohol antes de que las autoridades municipales indicaran el arranque de esta actividad.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/sancionan-venta-de-alcohol-anticipada-5574820.html>

LA VOZ DE LA FROTNERA.

“DENUNCIAN OLVIDO AL PUERTO DE SAN FELIPE”

A pesar que existen municipios que mantienen un alto nivel de contagios en la Zona Costa, a San Felipe lo mantienen cerrado, ha sido el más castigado por la Secretaría de Salud y el gobierno estado, manifestó el empresario restaurantero y presidente del Consejo de Desarrollo Económico de San Felipe (CDESF), Octavio Ascolani Cuevas.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/denuncian-olvido-al-puerto-de-san-felipe-5571217.html>

- **TIJUANA**

LINDERO NORTE.

“CERO MULTAS Y RECARGOS PARA TIJUANA, TECATE Y ROSARITO EN IMPUESTOS Y DERECHOS”

Tijuana- En un ejercicio de voluntad y coordinación entre los municipios de la Zona Metropolitana de Baja California, conformada por Tijuana, Tecate, Playas de Rosarito y Ensenada, el XXIII Ayuntamiento de Tijuana impulsó la extensión del decreto cero multas y recargos en el pago de impuestos y derechos a partir del 1 de agosto hasta finales de septiembre beneficiando a esas ciudades.

<https://linderonorte.com/2020/08/02/cero-multas-y-recargos-para-tijuana-tecate-y-rosarito-en-impuestos-y-derechos/>

LA JORNADA BC.

“CONTESTA SINDICATURA DE TIJUANA A DENUNCIAS DE RESIDENTES DE LOMAS DEL RUBÍ”

Tijuana, 1º de agosto.- Con base en la nota publicada en redes sociales por el periodista Said Betanzos en el que se refiere a la demanda presentada por una ciudadana en contra de esta Sindicatura Procuradora.

<https://jornadabc.mx/tijuana/01-08-2020/contesta-sindicatura-de-tijuana-denuncias-de-residentes-de-lomas-del-rubi>

- **ENSENADA**

FRONTERA.

“DA INICIO OPERATIVO ENSENADA”

Ensenada, BC.-Con la finalidad de reforzar la vigilancia y apoyar los operativos de combate contra el crimen en zonas de alta incidencia delictiva de Ensenada, arribaron 100 elementos de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), y de la Guardia Nacional (GN), para dar inicio al “Operativo Ensenada”.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Da-inicio-Operativo-Ensenada-20200802-0014.html>

CONGRESO

LA JORNADA BC.

“APRUEBA CONGRESO DE BC DESAPARECER CONSEJO DE LA JUDICATURA”

Ciudad de México, 1º de agosto.- A iniciativa del gobernador de Baja California, Jaime Bonilla Valdez, el Congreso del estado, con mayoría del partido Morena, eliminó el Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado para integrar una Junta de Administración, Vigilancia y Disciplina, con cinco magistrados.

<https://jornadabc.mx/tijuana/01-08-2020/aprueba-congreso-de-bc-desaparecer-consejo-de-la-judicatura>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

ZETA.

“EN MÉXICO CERRARÁN 60 MIL RESTAURANTES POR COVID-19; EN BC SERÍAN 10 MIL”: CANIRAC

Derivado de las afectaciones económicas de la epidemia del virus SARS CoV-2 (COVID-19) 60 mil restaurantes cerrarán definitivamente sus puertas, estimó el secretario general de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), Miguel Ángel Badiola Montaña.

<https://zetatijuana.com/2020/08/en-mexico-cerraran-60-mil-restaurantes-por-covid-19-en-bc-serian-10-mil-canirac/>

JUSTICIA

EL SOL DE TIJUANA.

“BONILLA NO DEBE ELEGIR MAGISTRADOS”

La aprobación del dictamen 49 de la Comisión de Gobernación, Legislación y Puntos Constitucionales en el Congreso del Estado permitirá al poder ejecutivo elegir a los magistrados del Tribunal Superior de Justicia.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/bonilla-no-debe-elegir-magistrados-5573094.html>

EDUCACIÓN / CULTURA.

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“ESPERAN DESERCIÓN DE ALUMNOS DEL 30% EN ESCUELAS PARTICULARES”

Ante la crisis económica que atraviesa el país por la pandemia del Covid-19, se está generando una incertidumbre ante deserción escolar en colegios privados.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Esperan-desercion-de-alumnos-del-30-en-escuelas-particulares-20200802-0020.html>

SALUD.

AFN TIJUANA.

“BAJA CALIFORNIA EN SEMÁFORO NARANJA, CON TONALIDAD AMARILLA”

TIJUANA BC 2 DE AGOSTO DE 2020 (AFN).- Este domingo el Secretario de Salud en Baja California, Alonso Pérez Rico, comentó que la entidad se encuentra en semáforo naranja en la coloración de riesgos y está con una tendencia de tonalidad amarilla para las próximas semanas, sin embargo invitó a no bajar la guardia y seguir atendiendo las recomendaciones sanitarias.

http://www.afntijuana.info/informacion_general/108928_baja_california_en_semaforo_naranja_con_tonalidad_amarilla

LA JORNADA BC.

“CONTINÚA BC EN 10° LUGAR DE CASOS ACUMULADOS DE COVID-19, PERO 4° EN DEFUNCIONES”

Tijuana, 2 de agosto.- De un día para otro se registraron 20 defunciones y 123 casos confirmados de Covid-19 en Baja California, de acuerdo al secretario de Salud estatal Alonso Pérez Rico, quien informó que hasta el corte del 2 de agosto se tienen 546 casos activos, que son los que le dan fuerza a la pandemia.

<https://jornadabc.mx/tijuana/02-08-2020/continua-bc-en-10o-lugar-de-casos-acumulados-de-covid-19-pero-4o-en-defunciones>

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES.

EL SOL DE MÉXICO.

“LOS CANALES DE TV ESTARÁN OCUPADOS POR LA EDUCACIÓN, NO HABRÁ COMERCIALES”: AMLO

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que previó al convenio con televisoras para llevar la educación a distancia, hubo reuniones con las televisoras y la SEP.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/mexico/politica/los-canales-de-tv-estaran-ocupados-por-la-educacion-no-habra-comerciales-amlo-5575910.html>

COLUMNAS

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

INMADUREZ POLÍTICA... VISITA OBLIGADA... EVIDENCIADO...

Dicen que la inexperiencia política de la diputada de Morena ARACELY GERALDO NUÑEZ fue evidente al tratar de asumir la Presidencia del Congreso con tácticas sorpresivas. Resulta que en la reunión de los diputados de Morena la legisladora tijuanaense iba preparada para que la nombraran Presidenta de la Mesa Directiva después de hacer unos "amarres" con sus compañeros. Si bien es cierto ganó la votación después presumió en un grupo de WhatsApp de diputados de todas las fracciones que sería la próxima Presidenta. Además amenazó que tenía grabada la transmisión de zoom por si se quisieran arrepentir. Algunos diputados de Morena les disgustó la actitud de la legisladora y es cuando la coordinadora MONSERRAT CABALLERO llevó el tema a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) para que quedara la misma Mesa Directiva. Las advertencias de GERALDO NUÑEZ molestaron a los legisladores de Morena al grado que de los 7 que la apoyaron solo 3 de ellos votaron en contra de la confirmación de la nueva mesa directiva. Es decir a la diputada le faltó mayor madurez política para conciliar después de su nombramiento, pero en vez de eso le echó la caballada encima a su coordinadora donde inclusive mandó un escrito al dirigente nacional de Morena ALFONSO RAMÍREZ CUELLAR a quien le hizo llegar un artículo derogado de la Ley Orgánica sobre que las presidencias deben ser rotativas. Seguramente la diputada GERALDO NUÑEZ seguirá enojada aunque hay quienes dicen que su trabajo queda a deber toda vez que la comisión que preside es la de Comunicación donde sólo ha sesionado una vez en un año de la legislatura.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-5574721.html>

ZONA SÍSMICA / LA CRÓNICA.

PROMESA DE PAGO A LA UABC... GIRA POR EL SUR... PLAN DE VIVIENDA... REGIDOR VENDEDOR...

El rector de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC), Daniel Octavio Valdez Delgadillo estuvo ayer domingo con el gobernador, Jaime Bonilla Valdez en una reunión en las oficinas estatales en donde se discutieron diversos temas, de acuerdo a los enterados del encuentro.

Hay que recordar que el estado adeuda 1 mil 700 millones de pesos a la Máxima Casa de Estudios en el estado, derivado del incumplimiento en la entrega de recursos durante la Administración Estatal pasada, y en palabras del Gobernador, el Rector recibirá un cheque el 1 de noviembre por dicha cantidad.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/columnas/Zona-Sismica-20200802-0024.html>

AFN POLÍTICO.

“EL VERADERO BLOQUE ANTI-BONILLA FRENTE AL 2021”

- MARINA RESPONDIO CON AGILIDAD AL GOBERNADOR
- Y HUBO CRÍTICAS PARA EL GOBIERNO DE ARTURO GONZÁLEZ

TIJUANA BC 2 DE AGOSTO DE 2020 (AFN). - No es un “BOA” que está escondido, como asegura Andrés Manuel López Obrador al hablar del supuesto Bloque Opositor Amplio que según esto se ha hecho para sacarlo de la presidencia de la República junto con su “cuarta transformación”, sino de un “bloque” que abiertamente está actuando en la entidad, y no solamente para quitarle los principales espacios de representación popular a Morena, sino que tiene como principal objetivo derrotar a quien se ha convertido en un enemigo común, y que es el gobernador Jaime Bonilla Valdez.

De hecho, no tiene nada de malo que lo intenten porque -como lo dijimos en el caso del BOA nacional- todos, con propósitos nobles o innobles; con intereses oscuros o claros, tienen todo el derecho de buscar la manera de hacerse legalmente del poder, siempre y cuando sea mediante el proceso electoral que ya se avecina.

http://www.afntijuana.info/afn_politico/108935_afn_politico_el_verdadero_bloque_anti_bonilla_frente_al_2021